
Seite 1 von 5 
 

Protokoll öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ausschusses für Bau, Umwelt, Wirtschaft und Verkehr vom 27.11.2024 

Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
Bürgermeister 

 
Niederschrift 

 
 

Gremium: Ausschuss für Bau, Umwelt, Wirtschaft und 
Verkehr 

Sitzungsdatum: Mittwoch, den 27.11.2024 

Sitzungsdauer: 19:00 - 20:07 Uhr 

Sitzungsort: Kulturhaus, Straße der Jugend 41 in 
Tangerhütte  

 
 Öffentliche Sitzung  es folgte eine  Nichtöffentliche 

  Nichtöffentliche Sitzung  Sitzung 
 
 
    
Klaus Witaszak    Andrea Schwarzlose 
Vorsitzender    Protokollführer 
 
 
 
 
Anwesend: 
 

Abwesend: 
 

Vorsitzender 
Herr Klaus Witaszak   

Mitglieder 
Herr Dr. Frank Dreihaupt   
Herr Peter Jagolski   
Frau Carmen Kalkofen   
Herr Mario Merten   
Herr Marco Radke   
Herr Norman Rentner   
Herr Jan Rungweber   
Herr Mathias Sprunk   

sachkundige Einwohner 
Herr Steven Hanczyk   
Herr Sebastian Knull   

Ortsbürgermeister 
Herr Carsten Falk   
Herr Michael Grupe   

Protokollführer 
Frau Andrea Schwarzlose   

Mitarbeiter Verwaltung 
Frau Claudia Wittke   
 

Gäste 
Herr Marcel Franke - Gemeindewehrleiter 

 

Mitglieder 
Herr Wilko Maatz      entsch. Vertr. Fr. Kalkofen 

sachkundige Einwohner 
Herr Lukas Carsten Köppe   unentsch. 
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Tagesordnung 
 
zur öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ausschusses für Bau, Umwelt, Wirtschaft und Verkehr 
der EGem Stadt Tangerhütte am Mittwoch, 27.11.2024, 19:00 Uhr im Kulturhaus, Straße der 
Jugend 41 in Tangerhütte. 
  

Öffentliche Sitzung  DS-Nr.         

  1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 
der fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
 

 

  2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

  3. Verpflichtung eines sachkundigen Einwohners auf die gewissenhafte Erfül-
lung seiner Amtspflichten durch den Ausschussvorsitzenden 
 

 

  4. Abstimmung über die Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Ausschus-
ses vom 23.10.2024 
 

 

  5. Einwohnerfragestunde  

  6. Information des Ausschussvorsitzenden  

  7. Beschluss der Risikoanalyse und Brandschutzbedarfsplanung BV 0149/2024 

  8. Antrag der Fraktionen WG Lüderitz und CDU-WG Zukunft - Beratung der 
Satzung zur Entschädigung ehrenamtlich Tätiger 
 

BV 0154/2024 

  9. Antrag der Fraktionen WG Lüderitz und CDU-WG Zukunft - Aufnahme und 
Beratung der Satzung über die Entschädigung der ehrenamtlichen Mitglie-
der der Freiwilligen Feuerwehr der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
 

BV 0155/2024 

10. Haushaltskonsolidierungskonzept 2025 - 2033 BV 0151/2024 

11. Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2025 BV 0152/2024 

12. Anfragen und Anregungen, Sonstiges  

Öffentliche Sitzung 

16. Wiederherstellung der Öffentlichkeit  

17. Bekanntgabe der in nicht öffentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse  

18. Schließung der Sitzung  
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Öffentlicher Teil 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlen-
den Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 

Herr Witaszak eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einberufung fest. Der sachkun-
dige Einwohner Herr Köppe fehlt unentschuldigt. Für Herrn Maatz ist stellvertretend Frau Kalkofen 
anwesend. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.   
 
TOP 2: Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
Herr Sprunk stellt einen Antrag, den Tagesordnungspunkt (TOP) 10 Haushaltskonsolidierungskon-
zept (HKK) und TOP 11 Haushalt zu vertagen, da noch keine Jahresabschlüsse von 2022 und 2023 
vorliegen. Die Kommunalaufsicht hat dies auch gefordert, vorher kann kein Haushalt genehmigt 
werden. 
Herr Witaszak lässt über diesen Antrag, die TOP 10 und 11 zu vertagen, abstimmen. 
Abstimmungsergebnis:  5x Ja,  2x Nein,  2x Enthaltung 
Damit sind die TOP 10 und 11 vertagt. 
Herr Rentner fragt nach, ob man über die Anträge von der Ortschaft Bellingen, die zum Haushalt 
sind, trotzdem besprechen kann. 
Herr Witaszak erklärt, dass man darüber sprechen kann, aber diese Anträge sind zu spät herein-
gekommen. 
Herr Sprunk möchte wissen, warum die Überwachungsampeln im Hauptausschuss auf der Tages-
ordnung (TO) sind und nicht hier heute im Bauausschuss. Er findet, dies ist ein Thema für den Bau-
ausschuss.  
Frau Wittke antwortet, dass die Ampeln im Hauptausschuss auf die TO sollten. Mehr kann sie auch 
nicht dazu sagen. 
 
TOP 3: Verpflichtung eines sachkundigen Einwohners auf die gewissenhafte Erfüllung sei-

ner Amtspflichten durch den Ausschussvorsitzenden 
Da der sachkundige Einwohner nicht anwesend ist, kann keine Verpflichtung stattfinden.  
 
TOP 4: Abstimmung über die Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Ausschusses vom 

23.10.2024 
Herr Witaszak bittet um Abstimmung über die Niederschrift vom 23.10.2024. 
Abstimmungsergebnis:  9x Ja,  0x Nein,  0x Enthaltung 
 
TOP 5: Einwohnerfragestunde 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
TOP 6: Information des Ausschussvorsitzenden 
Herr Witaszak hat keine Informationen.  
 
TOP 7: Beschluss der Risikoanalyse und Brandschutzbedarfsplanung    Vorlage: BV 0149/2024 
Herr Franke (Gemeindewehrleiter) hält mithilfe eines Beamers einen Vortrag, siehe Anlage 1. 
Herr Witaszak möchte wissen, ob die Pläne für das Löschwasser aktuell sind. 
Herr Franke antwortet, dass man vom Jahr davor die Zahlen nimmt. Für Löschwasser sind die Zah-
len von 2022. Das Ziel fürs nächste Jahr ist es, dass man vernünftige Pläne hat. Er erklärt, dass die 
Brunnenüberprüfung eine Herausforderung ist.  
Herr Radke wird sich heute enthalten, da das Thema in der nächsten Ortschaftsratsitzung in Wei-
ßewarte erst besprochen wird. 
Herr Sprunk findet die Tageseinsatzbereitschaft ein großes Problem. Da muss Herr Brohm drin-
gend politisch aktiv werden. Es wird eine große Herausforderung in den nächsten Jahren werden, 
um die Tageseinsatzbereitschaft sicherzustellen. Laut Plan soll 2031 Tangerhütte einen Rüstwagen 
bekommen. Dies ist aus seiner Sicht viel zu spät, da man sich bis dahin auf die Stadt Stendal ver-
lassen muss. Er meint, man hat keine andere Wahl, dieser Bedarfsanalyse zuzustimmen. 
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Herr Franke erklärt zu der Liste mit den Fahrzeugen, dass dies fast so ist, wie in eine Glaskugel zu 
schauen, da man nicht weiß, wie manche Ortswehren im Jahr 2036 aufgestellt sind. Er spricht über 
ein Beispiel, Verkehrsunfall. Er sagt, dass die Feuerwehr leistungsfähig ist. Das entscheidende 
Thema der nächsten Jahre wird die Personalgewinnung sein. 
Frau Wittke erklärt zu der Fahrzeugliste, dass bis 2031 die Fahrzeuge in Grün gekennzeichnet 
sind. Diese spiegeln sich auch in der Investliste wider. Man ist momentan bei den Förderungen bis 
2027. Die Fördermaßnahmen gehen weit in Vorlauf. Es ist wichtig, den Haushalt zu bestätigen, um 
die Förderungen beantragen zu können. Die großen Fahrzeuge werden an den großen Standorten 
positioniert. Sie spricht von den Ausbildungen der Kameraden, z.B. sind LKW-Führerscheine not-
wendig. Zwei Führerscheine werden jährlich gefördert und einer wird aus Eigenmitteln finanziert. 
Das zeigt, dass in Zukunft in den Bereich mehr investiert werden muss.  
Herr Franke spricht über MTW-Fahrzeuge, die meisten sind sehr alt und es kann sein, dass sie 
keinen TÜV mehr bekommen. 
Herr Witaszak bittet um Abstimmung über die BV 0149/2024. 
Der Stadtrat beschließt die beiliegende Fortschreibung der Risikoanalyse und Brandschutzbedarfs-
planung für die Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte. 
Abstimmungsergebnis:  7x Ja,  0x Nein,  2x Enthaltung 
 
TOP 8 Antrag der Fraktionen WG Lüderitz und CDU-WG Zukunft - Beratung der Satzung zur 

Entschädigung ehrenamtlich Tätiger                                              Vorlage: BV 0154/2024 
Herr Witaszak bittet um Abstimmung über die BV 0154/2024. 
Die Fraktionen WG Lüderitz und CDU-WG Zukunft beantragen, der Stadtrat möge über die 2. Ände-
rung zur Satzung über die Entschädigung ehrenamtlich Tätiger der Einheitsgemeinde Stadt 
Tangerhütte (siehe BV 0089/2024) erneut diskutieren und diese rückwirkend zum 01.07.2024 be-
schließen. 
Abstimmungsergebnis:  5x Ja,  3x Nein,  1x Enthaltung 
 
TOP 9 Antrag der Fraktionen WG Lüderitz und CDU-WG Zukunft - Aufnahme und Beratung der 

Satzung über die Entschädigung der ehrenamtlichen Mitglieder der Freiwilligen Feuer-
wehr der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte                                 Vorlage: BV 0155/2024 

Herr Rentner  erklärt, dass die Wehrleiter deutlich gemacht haben, dass die Feuerwehr diese Ent-
schädigung nicht haben wollen. Er stellt einen Antrag, dass von diesem Geld mindestens 5.000 €, 
maximal 10.000 € für die Mitgliedergewinnung und Kinder- und Jugendarbeit der Feuerwehr ge-
nommen werden. 
Herr Sprunk erklärt, dass dies eine Verordnung ist und diese besagt ganz klar, wofür das Geld 
verwendet werden darf. Es geht nicht, dass dieses Geld für andere Zwecke benutzt wird. Es gibt 
einen Nachtrag von der Ortswehrleitertagung, dass die Kameraden, die eine Fortbildungsmaßnah-
me machen, eine Zuwendung bekommen. Dann muss der Bürgermeister die Zuwendungsrichtlinie 
anpassen.  
Herr Rentner kündigt schon mal an, dass die Fraktion SPD einen Antrag stellen wird. Die 10.000 € 
für die Mitgliedergewinnung der Feuerwehr bereitzustellen.  
Herr Sprunk beauftragt den Bürgermeister, die Zuwendungsrichtlinie entsprechend der Empfehlung 
der Ortswehrleiter zu ändern.  
Frau Wittke meint, dass Herr Sprunk einen Änderungsantrag mit diesem Wortlaut stellen kann und 
Herr Rentner könnte schriftlich einen Antrag zum Haushalt stellen mit den 10.000 €.  
Herr Sprunk stellt einen Änderungsantrag: Der Stadtrat beschließt keine Erhöhung. Der Bürger-
meister wird beauftragt, die Zuwendungsrichtlinie zu überarbeiten und entsprechend dem Vorschlag 
der OWL-Sitzung vom 14.11.2024 anzupassen. 
Abstimmungsergebnis:  8x Ja,  0x Nein,  1x Enthaltung 
Herr Witaszak bittet um Abstimmung über die BV 0155/2024 mit dieser Änderung. 
Die Fraktionen WG Lüderitz und CDU-WG Zukunft beantragt, der Stadtrat möge ebenfalls über die 
Satzung über die Entschädigung der ehrenamtlichen Mitglieder der Freiwilligen Feuerwehr der Ein-
heitsgemeinde Stadt Tangerhütte diskutieren und rückwirkend zum 01.07.2024 beschließen. 
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Änderung: Der Stadtrat beschließt keine Erhöhung. Der Bürgermeister wird beauftragt, die Zuwen-
dungsrichtlinie zu überarbeiten und entsprechend dem Vorschlag der OWL-Sitzung vom 14.11.2024 
anzupassen. 
Abstimmungsergebnis:  8x Ja,  0x Nein,  1x Enthaltung 
 
TOP 10: Haushaltskonsolidierungskonzept 2025 – 2033                          Vorlage: BV 0151/2024 
Dieser TOP wird vertagt, siehe TOP 2.  
 
TOP 11: Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2025                                  Vorlage: BV 0152/2024 
Dieser TOP wird vertagt, siehe TOP 2.  
 
TOP 12: Anfragen und Anregungen, Sonstiges 
Herr Radke spricht über Probleme mit der Straßenbeleuchtung in Weißewarte. Man hatte dort 11 
Monate kein Licht. Jetzt wurde dies repariert und man hat festgestellt, dass ein Schaden an dem 
Stromkabel ist. Es hat nur 5 Tage gehalten. Seine Frage ist es, ob man die Firma, die das Glasfa-
serkabel gelegt hat, mit ran holen kann. Man sieht deutlich, wo sich das Glasfaserkabel kreuzt, sind 
Schäden an dem Stromkabel zu erkennen. Es wäre schön, wenn der Schaden zeitnah repariert 
wird.  
Frau Wittke nimmt das mit und es wurde schon weiter gemeldet.  
Herr Jagolski meint, dass seine letzte Anfrage mit dem Radlager nicht beantwortet wurde. 
Frau Wittke weist darauf hin, dass dies beantwortet ist. 
Herr Sprunk fragt nach dem Stand des Überspannungsschadens in dem Feuerwehrgerätehaus 
Lüderitz. 
Frau Wittke kann dazu nichts sagen, nimmt sie mit. 
Herr Merten regt an, dass im Eingangsbereich vom Kulturhaus an der Decke die Farbe abbröckelt. 
Das müsste mal erneuert werden, damit der erste Eindruck ein besserer wird.  
Frau Wittke zeigt Fotos von dem Kabelschaden in Weißewarte. 
Herr Jagolski hat Kabel von der defekten Stelle dabei und zeigt diese. Das gleiche war auch in 
Demker gewesen.  
Herr Sprunk meint, es wäre doch sinnvoll, den Verursacher mit dazu zunehmen und das zusam-
men auszuheben.  
Herr Jagolski findet, dass man für diese Sache sich einen Anwalt nehmen sollte. 
Herr Witaszak erklärt, dass dies in Grieben auch passiert ist. 
Herr Jagolski meint, es hätte eine Pressemitteilung gemacht werden müssen, um kund zu tun, 
dass das Straßenlicht in Weißewarte länger ausfallen wird. 
 
 
Herr Witaszak schließt die Öffentlichkeit um 19:58 Uhr.  
 
 
 
 

Öffentlicher Teil 

TOP 16: Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
Herr Witaszak stellt die Öffentlichkeit um 20:06 Uhr wieder her.   
 
TOP 17: Bekanntgabe der in nicht öffentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse 
Es wurden keine Beschlüsse im nicht öffentlichen Teil der Sitzung gefasst  
 
TOP 18: Schließung der Sitzung 
Herr Witaszak schließt die Sitzung um 20:07 Uhr.  
 
 
Fertiggestellt am 13.12.2024  
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